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大聚焦·助企纾困看落实④

记者 殷聪 通讯员 孙勇 徐庭娴

红利释放实打实

宁波精准“组合拳”助企轻装前行

记 者 俞永均
通讯员 王一圣

作为出口新型电动工具的
中小企业，浙江明鹏新能源科
技有限公司已经具备接大额订
单、长账期订单的潜在产能，
在相关产业链供应链中处于关
键节点地位。但企业长久以来
秉持的风控理念又不允许其盲
目扩张，给国外客户太多放账。

面对明鹏新能源碰到的两
难问题，中国信保宁波分公司
主动创新，为其核心客户比利
时买家批复了 380 万美元的信
用限额。“此举帮我们解除了后
顾之忧，现在我们只需要大胆
接 单 ， 安 排 生 产 出 运 就 可 以
了。”浙江明鹏新能源科技有限
公司负责人张先生高兴地说。

新冠肺炎疫情发生以来，
如何发挥政策性保险作用，做
好宁波外贸产业链供应链的系
统性支持工作，成了中国信保
宁波分公司探索的一项重要课
题。

今年以来，在全市经济稳
进提质攻坚行动中，中国信保
宁波分公司切实履行“两稳一
促”攻坚行动专班成员单位职
责，充分发挥出口信用保险跨
周期逆周期调节作用，优化承
保 条 件 ， 适 度 提 高 风 险 容 忍
度，以信用限额为抓手，解剖
产 业 链 关 键 节 点 一 只 只 “ 麻

雀”，加大对买方无明显负面信
息在手订单的精准支持力度，
全力以赴保障宁波外贸企业拓
市场、畅循环。

“据我们了解，明鹏新能源
的比利时买方在中国的供应商
众多，其中在宁波地区的最大
供应商就是明鹏新能源，我们
为 其 提 供 380 万 美 元 信 用 限
额 ， 预 计 能 拉 动 年 出 口 超 过
3000 万美元。”中国信保宁波
分公司相关负责人表示，通过
买方信用限额这一机制，出口
信用保险在微观层面帮助企业
在 合 理 控 制 收 汇 风 险 的 前 提
下，实现了最大程度的海外销
售，对拉动出口、提高海外市
场份额具有立竿见影的效果。

最新数据显示，今年上半
年，中国信保宁波分公司累计
新批复海外买方信用限额超过
1.2 万个，信用限额金额合计超
过 75 亿 美 元 ， 同 比 分 别 增 长
13.3%和 21.5%，限额满足率保
持在 85.9%的较高水平。海外
买方信用限额提升了，宁波外
贸企业接订单的信心和底气也
随之增加。

据悉，为落实党中央、国务
院决策部署，在中国信保总部支
持下，宁波信保从 6 月份起首次
推出信用限额自动追加政策，全
市已有 136 家符合条件的外贸
企业率先从中受惠，新增限额金
额合计超过 24 亿美元。

宁波136家外贸企业
信用限额自动追加
新增限额超24亿美元

企 业 投 资 更 坚 定
了；项目推进更顺畅
了；企业发展也变得更
有信心了……连日来，
当记者深入制造业企
业，走进项目建设工
地，疫情带来的影响似
乎已逐步淡去，取而代
之的是企业坚定发展的
信念以及高质量发展的
蓬勃生机。

这一转变的背后，
得益于宁波市稳链纾困
助企 47 条的发布与实
施。通过打出一套稳链
纾困助企“组合拳”，
一系列实打实的政策让
宁波制造业企业轻装前
行，转危为机。

“目前，我们投资 1500 万元的
集成电磁阀主动式穿线空心活塞杆
项目已进入设备采购阶段，预计最
快明年 5 月便可投产。届时，年产
1000 万支的高端减震器活塞杆将
帮助我们加速抢占新能源汽车市
场。”在宁波培源股份有限公司董
事长俞培君看来，这步抢占新能源
市场的大棋，得益于政策红利的积
极推动。

作为一家专业从事汽车减震器
主要配件生产的企业，培源股份的
拳头产品是汽车减震器活塞杆。经
过多年的深耕，培源股份空心活塞
杆 的 全 球 市 场 占 有 率 已 高 达
19.1%。逐渐成长为国家级专精特

新“小巨人”的培源股份，与保时
捷、路虎、奔驰、宝马、大众、通
用等主要的高端汽车品牌厂家均保
持着密切的合作关系。

但随着新能源汽车的加速发
展，对汽车减震器也提出了更高的
要求。“要想在不断变化的全球制造
业格局中站稳脚跟，赢得先机，唯有
不断做大做强。”俞培君告诉记者，
与传统燃油汽车不同，新能源汽车
尽管减少了汽油发动机等核心零部
件，但加上电池的重量，同类型新能
源汽车的自重一般比燃油车高出
20%至 40%。加上新能源汽车起步
快，对活塞杆韧性以及冲击性能要
求提升了 25%至 40%。

火爆的新能源汽车市场带来了
新的风口。然而，市场瞬息万变，
另一个问题已摆在俞培君的面前。
是要稳扎稳打，仍以老厂区生产为
主，还是要小步快跑，通过新建自
动化、智能化产线，抢占更多的市
场？

“根据估算，如果要在 2025 年
抢占全球新能源减震器活塞杆 30%
的市场，我们至少需要新增 2000
万支的产能，扩建与新建项目的投
入需要 4150 万元。”俞培君给记者
算了一笔账，按照去年培源股份逾
2000 万元的利润来算，投资该项
目相当于两年的利润“化为泡影”。

正当犹豫之时，海曙区经信局

的一次走访彻底打消了俞培君的顾
虑。原来，根据目前的政策，新建的
技改项目能一次性享受区级的技改补
贴政策。“在海曙，1000 万元的新建
投资项目最高能补贴 120 万元。”俞
培君说，这让他们投资新项目有了底
气 ，“ 你 想 ， 新 项 目 不 仅 能 提 高 效
率，而且生产的产品精度更高，对于
市场拓展也有更好的支持，现在还能
享受政府补贴，何乐而不为呢？”

在宁波，培源股份的故事并非个
例。据初步统计，截至今年 6 月底，
除了区 （县、市） 补贴政策外，市财
政已累计对 130 个市级产业投资项目
以及自动化、智能化改造进行了补
助，累计补贴金额达 7.8 亿元。

一份技改补贴 让企业放心大胆去投资

7月18日，英力士苯领开门项目
组专程来到市经信局，将一面锦旗
和一封感谢信送到了企服处处长徐
燕的手中，感谢她和经信部门帮助
英力士抢回了项目进度。

“我们企业被封啦！”“你们要
的设备有了，但现在我们在封控区
运不出来。”“我们这边的产品就等
着你们来验收放行啦，你们什么时
候过来？”

⋯⋯
时间回到今年 4 月，当一个个

消息从各地传来，负责宁波英力士
年产 60 万吨 ABS 树脂项目的方梅
珠显得有些焦虑，“当时，正处于
设备主体以及公用工程设备安装的
重要阶段，只要一个关键设备不到

位，我们后面的工序无法进行下
去，那工期就无法保证。”

或许你很难想象，一个关键设
备的延期交付能给整个项目的推进
造成怎样的影响？方梅珠告诉记
者，就像是装修房屋，空调外机等
设备需要提前安装，一旦安装顺序
出错，石化项目装置内的设备就有
可能放不进去。今年 4 月国内疫情
多点频发之时，上海、昆山等地的
设备厂商一度无法供货，再拖延下
去，有可能整个项目要延期两三个
月才能竣工。

作为英力士集团在国内投资的
首个项目，宁波英力士年产 60 万
吨 ABS 树脂项目对于英力士集团
来说意义重大。当突发的疫情影响

项目的工期时，方梅珠代表英力士
苯领事业部第一时间向宁波政府部
门列出了 3 类清单，希望政府部门
帮助企业协调解决。

“一类是需要通行证运输设备的
设备厂商，一类是等待检验放行的设
备厂商，还有一类则是因疫情影响停
工的设备厂商，需要紧急对接的企业
多达 19 家，而且各企业分布在不同
的城市，但没想到的是宁波政府的工
作效率如此之高。”方梅珠告诉记者，
短短 4天时间，第一张上海的通行证
就送到了供应设备厂商手中；3天后，
昆山通行证的问题也得以解决。

当看到一车一车从上海、昆山
等地紧急运输过来的关键设备时，
方梅珠悬着的心终于放了下来。目

前，项目已完成 90%的土建以及 32%
的设备安装进度。按照计划，该项目
将于明年一季度试车，四季度正式投
产。

“宁波速度”的背后，是稳链纾困
助企 47 条的及时发布。为了畅通产业
链供应链，宁波专门成立了专班，帮助
企业协调产业链供应链的问题。

“在特殊时期，能够帮到企业我
们也很开心。”市经信局企服处处长
徐燕告诉记者，经过连续的奋战，目
前宁波企业在产业链供应链方面的问
题已得到有效缓解。据初步统计，短
短两个月内，市经信局共计协调推进
了吉利汽车、博格华纳、上汽大众、
圣龙股份等企业诉求 59 批次，涉及
供货商企业 450 家。

三类畅链清单 助企抢回项目进度

“选择大于努力，干就完了。”
在宁波和丰创意广场初见寓义家居
创始人耿荧时，她的爽朗时刻传
递着满满的正能量。

或 许 你 想 象 不 到 ， 几 个 月
前，这位新晋家居品牌的掌舵人
也曾被疫情搞得焦头烂额。一方
面，疫情对于房地产市场的影响
逐步传递至上游的家居行业，家
居 市 场 的 整 体 发 展 环 境 略 显 萎
靡，寓义家居的销售自然也免不
了有所下滑。另一方面，疫情防
控导致寓义家居多家合作工厂暂
停开工，原本畅销的新品无法及时
邮寄给消费者，好不容易建立的品
牌形象因此大打折扣。

“就在我们焦头烂额之时，宁波
和丰创意广场为我们送上了一场及
时雨。”耿荧告诉记者，得益于宁波
市稳链纾困助企 47 条，耿荧成功享
受到了 3 个月的租金减免，“对于一
家已步入正轨的企业来说，3 个月
的租金减免其实并不多，但这个政
策传递出来的却是政府部门、园区

帮扶中小微企业的决心”。
得益于前几年的铺垫，耿荧带领

团 队 自 创 的 香 氛 品 牌 “ 寓 义 to
define”已在市场逐步扎稳脚跟。“此
路 不 通 ， 就 另 寻 他 路 。” 她 告 诉 记
者，将加快自创品牌的市场拓展步
伐，联合国际调香师调制的新品“东
方香”有望于今年 8 月份正式亮相。

同样享受到租金减免红利的宁波
摩根工业设计有限公司总经理刘书剑
也有了新的打算。“今年，我们又成
功吸纳了一批新鲜血液，工业设计的
队伍拓展至 60 余人。”刘书剑说，他
决定将租金减免的 6 万元用于新员工
的培训以及设备的采购，确保新员工
能够更快地融入队伍，助力企业迈上
新的台阶。

据初步统计，截至目前，市国资
委已为 28795 户小微企业、个体工商
户等市场主体减免租金 6.91 亿元。

房租减免了，信心也有了。“小
步快步，沉下心来做产品。在政府部
门的大力支持下，我相信定能闯出一
条新路。”面对未来，耿荧信心满满。

三个月租金减免 助企纾困提振企业信心

记者 俞永均

近日，国内首个 《城市绿
地碳汇项目方法学》 通过专家
评审。“这个方法学具有创新性
和引领性，填补了城市绿地碳
汇领域的空白，有助于提高城
市生态产品的附加值。”在北京
举行的评审会上，与会专家对
宁波企业诚通凯胜生态建设有
限公司与北京林业大学共同开
发的这一项目给予肯定。

我 国 城 市 绿 地 资 产 存 量
大，增速快。截至 2020 年底，
我国城市建成区绿地面积达到
331.2 万公顷，而管养费用几乎
完全依赖于政府每年巨额的财
政支出。探明和开发城市绿地
的碳汇资产，既能反哺政府财
政的管养支出，又是实现城市

“ 碳 中 和 ”、 打 造 “ 净 零 碳 城
市”的重要路径。

专家认为，《城市绿地碳汇
项目方法学》 贯穿了城市绿地
景观从方案设计到工程建设、
建后管养的“三位一体”全生
命周期的减排增汇，可实现一
张“碳”图绘到底。同时，能

够帮助城市管理者摸清碳汇资
产的家底，使城市绿地建设和
管养过程中的减排增汇效益得
以科学的计量和监测。

诚 通 凯 胜 技 术 负 责 人 透
露，在开发城市绿地碳汇方法
学的同时，公司技术团队正在
以宁波东部新城生态走廊项目
为应用场景，加快落地实施示
范项目。“宁波东部新城生态廊
道项目范围 90 公顷，初步估算
每年能增加碳汇约 350 吨，至少
可抵消 200 人大型活动的碳排
放 23 次。”这位负责人表示，如
果全国一半的城市绿地建设、管
养 按 此 方 法 学 开 发 ，预 计 到
2025 年，每年可实现减排量和
增汇量两项总和约 4500 万吨，
形成数十亿元的经济价值。

据悉，下一步诚通凯胜将
在传统市政园林建设特别是城
市存量绿地资产管理运营上全
面向低碳+智慧转型升级，将
碳 汇 监 测 开 发 与 智 慧 智 能 技
术、数字孪生技术、5G 技术、
物联网技术等相耦合，助力政
府对城市绿地实现更精细化和
更高质量的管理。

一条生态廊道年增碳汇350吨
诚通凯胜发布国内首个城市绿地碳汇项目方法学

生态走廊是宁波东部新城的最大“绿肺”，以生态设计及自然净
化的手法，成为宁波城市环境可持续发展的典型代表。（唐严 摄）

培源股份是第三批国家级专精特新“小巨人”企业。（殷聪 摄）

宁波英力士年产宁波英力士年产6060万吨万吨ABSABS树脂项目目前已完成树脂项目目前已完成3232%%的设备安装进度的设备安装进度。。（（英力士供图英力士供图））


